

El Día de Palencia

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANISMO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

REDACCION
Canales, 1
ADMINISTRACION
Calle Mayor, 15
Apartado 34
Teléfono núm. 8

PALENCIA
MARTES
23
AGOSTO 1938
AÑO 47.-2.ª época
Núm. 14.955

Continúa intensificándose el castigo impuesto al enemigo en el Valle del Ebro

Nuestras tropas lograron ayer una importante progresión en el frente del Tajo

Cuartel General del Generalísimo.—Sección de Información. Estado Mayor

PARTE OFICIAL DE GUERRA correspondiente al día 22 de agosto de 1938. III Año Triunfal.

En el sector del Ebro se ha combatido hoy, habiéndose ocupado por nuestras tropas posiciones de gran importancia, desalojando de ellas al enemigo, que ha sido aplastado por nuestra Artillería y Aviación y arrollado por el impetuoso avance de nuestra Infantería. El campo de batalla ha quedado sembrado de cadáveres de los rojos, y ha sido copado un regimiento enemigo, habiéndose hecho más de mil doscientos prisioneros, entre ellos varios jefes y oficiales. Nuestras fuerzas han recogido numeroso material y armamento, entre el que se cuentan treinta y cuatro armas automáticas, cerca de ocho-

cientos fusiles y tres tanques rusos, uno de ellos en perfecto estado.

En el sector de Cabeza de Buey han sido completamente rechazados, con gran quebranto para el enemigo, los ataques dirigidos por éste contra nuestras posiciones de la sierra de Zarza Capilla.

En el sector del Tajo se inició ayer por nuestras tropas un brillante y rápido avance, que ha continuado hoy, habiéndose ocupado posiciones de importancia, como asimismo los pueblos de Aldeanueva de Barbarroja, Guijo, La Estrella, Fuentes, La Nava de Ricomán, Aldeanueva de San Bartolomé y Mohedas de la Jara, habiéndose limpiado de enemigo la sierra de La Estrella, en la cual se han hecho más

de cuatrocientos prisioneros, entre ellos un jefe de batallón, pertenecientes a dos batallones rojos que anoche atacaron a nuestras tropas con intento de romper nuestro cerco, sufriendo más de doscientos cincuenta muertos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

El día 20 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto y estación ferroviaria de Alicante.

Hoy también ha cooperado nuestra Aviación, con gran eficacia, a las operaciones llevadas a cabo por las fuerzas de tierra en diferentes sectores.

Salamanca, 22 de agosto de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MORENO.

Frente de Cataluña

La jornada de ayer fué también de duro castigo para los rojos.—Un episodio emocionante

(Del enviado especial de nuestra Agencia "Logos")

El servicio es urgente y arriesgado. Se trata de llevar una orden a una avanzadilla y hay que atravesar una zona de terreno batido por el fuego enemigo. Necesito un voluntario.

Y al capitán que así hablaba a sus soldados, el chicarrón—un paso al frente—dijo: "Yo soy el voluntario; venga la orden".

El mismo día 18 de julio, en que España se levantó en armas contra la tiranía, se presentó en el cuartel de Huesca, ciudad donde residía, y repitió las mismas palabras que acababa de pronunciar ahora en esta sierra del Ebro.

El capitán le entregó un sobre, lo despidió con un abrazo y le dijo: "El Caudillo y España agradecen tu gesto. Que tengas suerte, y lleva la orden".

Habían pasado unas horas, y el enemigo trataba de forzar nuestras líneas. Un puñado de valientes sostenía a raya a millares de rojos. Las posiciones nacionales se mantenían a costa de una lucha encarnizada con aquel rebaño de gentes que procedían de todas las latitudes. Cada disparo nacional hacía blanco en el compacto bloque de milicianos, y el castigo que recibían en cada paso era infinitamente superior a los objetivos que se proponía conquistar.

El capitán desconfiaba ya de que aquel soldado voluntario de Huesca hubiera podido realizar con éxito su difícil cometido, cuando por entre los viñedos que allí mismo, delante de nuestras avanzadas, eran como campo neutral, gateaba el soldado; saltó a las trincheras nacionales y el capitán salió a su encuentro. Se levantó el soldado, se cuadró y dijo: "A la orden de usted, mi capitán. El servicio está cumplido".

Y cayó muerto.

Llevaba dos balazos en el vientre, y taponándose con sus manos las brechas por donde se iba la vida, en un esfuerzo sobrehumano de debilidad pudo llegar a sus líneas y dar al capitán aquel "sin novedad" que, entre el estruendo del fuego enemigo, tenía toda la belleza del más grandioso poema épico que han registrado las más

recias y heroicas gestas de la guerra.

Cuando se recorren los frentes de combate, es fácil enterarse de acciones militares como la que queda reseñada, que tan alto pone el espíritu de los soldados de Franco.

Aquel mismo capitán era el que en el frente del bajo Ebro me refería este magnífico episodio del valiente soldado aragonés.

Sigue esta jornada militar con características parecidas a los días pasados. Más que el avance, interesa a nuestros mandos someter al enemigo al quebrantamiento durísimo de nuestra Artillería y Aviación, y grandes concentraciones de este ruego han demolido a los marxistas internacionales, sepultados en sus trincheras.

El trueno incesante del sañón sobre la fortificadísima posición roja aisló a uno de los principales núcleos de resistencia. Tras él, el avance audaz y valiente de nuestra Infantería, con bombas de mano, copando a los regimientos rojos que la defendían. Más de un millar de hombres quedaron allí prisioneros, con todo el abundantísimo material de que estaban provistos.

El material, que al atardecer pasaban a las posiciones nacionales los combatientes, es todo él de procedencia extranjera, de reciente fabricación. Cerca de un millar de fusiles, armas automáticas, lanzaminas, morteros, antitanques y cassetes de antigases, material en perfecto estado de conservación, ha pasado hoy a poder de nuestro Ejército.

En las líneas contiguas a donde fué enterrado este batallón, enterraron los soldados que la asaltaban a más de mil cadáveres, algunos de los cuales había ya dos días que habían quedado tendidos en las trincheras por los disparos certeros de la Artillería y que los rojos tiraron fuera de las mismas sin poder salir a enterrarlos, a pesar del gran hedor que despedían.

Puede decirse que el enemigo ha sido aplastado en sus reducidos, donde se refugio alocaado, ante los disparos de nuestra artillería. En ella se ahoque también por la atmósfera irrespirable de fuego y tierra

que despiden los enormes embudos que, sobre las rocas de estas sierras tarraconenses, levantan las granadas artilleras y las bombas de Aviación.

Ha intentado hoy la aviación roja acallar nuestras certeras concentraciones artilleras; pero los antiaéreos propios dispersaron a los tímidos aviadores rusos.

Al retirarme de las líneas nacionales para transmitir estas impresiones, y los prisioneros, en una procesión interminable y trágica, se adentraban lejos, hacia la retaguardia nacional.—LOGOS.

Notas municipales

LA SESION DE MAÑANA

Cuando esta mañana visitamos al alcalde, señor Mateo, éste nos manifestó que no tenía noticias que comunicar para la Prensa.

Únicamente nos anunció que mañana, a las siete de la tarde, se celebrará sesión ordinaria, en la cual tratarán los asuntos siguientes:

Lectura y aprobación del borrador del acta de la sesión anterior.

Relaciones de jornales y facturas presentadas por Intervención.

Solicitudes de licencias para realizar obras.

Notificación de terminación de unas obras en la calle del General Amor.

Peticion de perpetuidad de unas sepulturas.

Expedientes de "plus-valía".

Cuenta de material de Depósito.

Peticion de un anticipo de una paga y peticion de licencia de un empleado.

Correspondencia oficial de la semana.

Disposiciones oficiales de la semana.

Ruegos y preguntas.

CAZADORES, TELEFONISTAS.

— Certificados de penales urgentes, sólo "PLAZA Y COMPANIA, S. L.", "DDYA", Apartado 57, Vitoria. Directamente a reembolso o por medio de sus corresponsales.

La nota del Gobierno Español contestando al Comité de Londres

Un documento modelo de sinceridad y de buena fe

Desde hace cuarenta y ocho horas, la nota del Caudillo español contestando al Comité de no intervención sobre el tema de la retirada de las tropas extranjeras monopoliza el comentario de la Prensa mundial y ocupa el primer plano entre los asuntos peculiares de las cancillerías, hoy recordadas por una larga serie de asuntos de inquietante actualidad.

Contribuyen a justificar el enorme interés producido en torno al maravilloso documento oficial, aparte la importancia de la cuestión a que se refiere, el prestigio bien ganado del ilustre jefe del Estado español y la autoridad del Gobierno colaborador suyo. Por sí esto no fuera bastante para ganar por completo la atención de la opinión mundial, la claridad, precisión y sinceridad que rezuma la nota la ganarían por sí solas, ya que los términos en que se desenvuelve son, por la acusación de aquellas excelentes cualidades completamente desconocidas en documentos de esta clase, en los que, corrientemente, juegan papel primordial la hipocresía, las simulaciones y los eclecticismos diplomáticos.

En tres aspectos se ofrece principalmente con ejemplar sinceridad la excelente voluntad de nuestro Gobierno de colaborar con eficacia en la realización de los fines que persigue el Comité de no Intervención: 1.ª, retirada por igual de voluntarios extranjeros en ambos lados; 2.ª, respecto al establecimiento de dos puertas de seguridad en la zona roja, para que puedan arribar a ellos los que conduzcan viveres; 3.ª, efectiva colaboración, a fin de definir y limitar el concepto de los verdaderos objetivos militares a los efectos de los bombardeos aéreos.

Para acceder al cumplimiento de estos fines que se señalan, el Gobierno del Generalísimo Franco solamente exige las necesarias garantías para asegurar la reciprocidad por parte del bando rojo, y otra consecuencia justa y natural, el reconocimiento para la España legítima de los derechos de beligerancia, que no debieron reconocerse nunca, ya que siempre se dieron en ella las condiciones que el Derecho internacional exige para ser reconocidos. Con la aceptación de esta situación de beligerancia a favor de la España de Franco se evitarían muchos hechos que tienen hoy muy difícil explicación en el mar, las

visitas frecuentes de tantos barcos sospechosos a los puertos rojos y la imposición de listas de contrabando cuya confección fué siempre facultad reservada a los bandos beligerantes.

Nuevo testimonio de la eficaz colaboración a los fines que persigue el plan inglés, aceptado por el Comité de Londres, es el refuerzo que la nota pide de la vigilancia en las fronteras y del control marítimo, pues hay pruebas fehacientes de que son muchas las embarcaciones que han conducido contrabando de guerra a puertos enemigos, llevando a bordo nada menos que observadores "imparciales" del Comité de no intervención.

Como colofón a este alegato, pleno de sinceridad y de excelente buena fe, el Gobierno de la auténtica España reitera una vez más, solamente, sus conocidas afirmaciones de que lucha

por la grandeza e integridad de la Patria y de que no consentirá jamás "la menor hipoteca sobre su suelo ni sobre su economía", así como la de que reivindicará en todo momento "hasta la última pulgada de su territorio, de sus zonas de Protectorado y de sus colonias".

En realidad, holgaba esta declaración tajante del españolísimo Gobierno del general Franco. Mas la aviesa, falaz y provocadora propaganda marxista, exacerbada a medida que a sus huestes les va faltando terreno español para sus hazañas, tiende, como se sabe, a complicar la situación internacional, y no está de más esta nueva reiteración de los postulados básicos de nuestra gran Cruzada en documentos que tan positiva contribución vienen a aportar a la resolución de difíciles problemas.

De cómo la prensa europea ha acogido el trascendental documento

OPINION ALEMANA
BERLIN.—La "Correspondencia Política y Diplomática" publica un amplio comentario a la nota de Franco a Londres y escribe que expresa un sincero deseo de llegar a una solución práctica. Si tardó en remitirse la contestación fué porque había que estudiarla tranquilamente hasta su madurez.

Y añade el órgano oficioso alemán: Franco tiene las dos terceras partes del territorio español en donde reina la paz y la tranquilidad y aumenta el progreso de sus industrias y fábricas. Por esa razón es obvio que exija un reconocimiento de beligerancia y no se le pueden poner trabas para desenvolver su acción bélica hasta ahora.

Las reservas que ha formulado son lógicas porque no hay garantías que subsistan al control cerca de los rojos. La respuesta, en fin, contesta con respecto al plan inglés y al mismo tiempo vela por el prestigio del Gobierno nacional español.

COMENTARIOS FRANCESES
PARIS.—La nota del Gobierno español al plan británico se juzga de bien diversos modos en París.

En algunos círculos diplomáticos bien poco adictos a los países totalitarios, se dice que la contestación no constituye una ruptura como se había dicho y que, por primera vez, se ha hecho público en un documento oficial de valor que el Generalísimo Franco conservará la in-

tegridad del territorio metropolitano y de las colonias, posesiones y zonas de Protectorado.

LA NOTA JUZGADA EN INGLATERRA

LONDRES.—Los círculos políticos ingleses califican la respuesta del General Franco de obra magistral diplomática, tanto en su redacción, como en su contenido al ofrecer su colaboración a la resolución del problema español.

Por las concesiones que hace el General Franco ha creado una atmósfera muy favorable para nuevas negociaciones.

La contestación, a la que se concede aquí enorme importancia, fué remitida inmediatamente a lord Halifax, que se encuentra de vacaciones.

Según opinan los círculos competentes ingleses; casi todo depende ahora del Gobierno francés, teniendo la impresión de que el General Franco no hará nuevas concesiones.

PERSONALIDADES QUE COINCIDEN EN LONDRES

LONDRES.—Llegó a esta capital el primer ministro, Chamberlain, acompañado de su esposa.

El presidente de la Comisión del Pacto, lord Plymouth, regresó de Gales en donde pasaba sus vacaciones y esta mañana estuvo ya en el Foreign Office para cambiar impresiones con algunos consejeros y se entrevistará inmediatamente con los delegados de la Subcomisión para convocar una reunión lo antes

posible a fin de estudiar las contestaciones de los Gobiernos de Burgos y Barcelona.

Hoy se espera también a lord Halifax.

UNA EDITORIAL DE UN EDITORIAL DE TONOS PESIMISTAS

Los prácticos que han publicado esta tarde en sus comentarios a la respuesta del Generalísimo Franco al plan británico y estiman ahora que antes de juzgar prematuramente se rá forzoso estudiar a fondo su contenido.

La agencia Reuter escribe un editorial de tonos pesimistas y lo propio hace la Associated Press, quien ve pocas perspectivas para la repatriación de los extranjeros.

LA PRIMERA CONFERENCIA LONDRES.—Esta tarde celebraron una conferencia en Downing-Street el primer ministro Chamberlain y lord Plymouth.

En los círculos competentes se dice que no se podrá negar a una retirada de voluntarios extranjeros antes del invierno próximo.

Cursillo de Puericultura

En la relación de cursillistas aprobadas, que se publicó en los pasados días, se omitió por olvido involuntario, el nombre de la distinguida señorita Mariña Rebollera Lapuente, que ha cursado los estudios con gran aprovechamiento, obteniendo el correspondiente diploma después de brillantes ejercicios. Nuestra cordial felicitación



EL JOVEN

Isidro del Río Higuera falleció en Palencia el día 20 de Agosto de 1938

A LOS 26 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su apenada madre Baldomera Higuera del Cerro; su tío Juan del Río Martín; hermanos Carmen, Juan, Benito y Baldomera del Río Higuera; tíos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán eternamente agradecidos.

A última hora de la tarde de ayer seguía el arrollador avance de nuestras tropas en el sector del Ebro

Frente de Extremadura

Cinco pueblos toledanos, todos ellos de gran valor extratéctico, fueron ganados ayer para España

(Del enviado especial de nuestra Agencia "Logos", Reyes Huertas)

Frentes de Extremadura.—Las actividades guerreras, un poco amortiguadas estos últimos días, han vuelto a cobrar, de pronto, fuerza y vigor; solo que la actividad se ha trasladado del Guadiana y del Zújar hasta el Tago, en cuyo sector las operaciones iniciadas ayer entre el límite de Cáceres y roedo han culminado hoy con la conquista importantísima del extenso macizo de la Estrella, uno de los salientes principales que vigilan la carretera de Puente del Arzobispo a Guadalupe.

La conquista de esta imponente sierra, lograda por los efectos de una habilísima maniobra en la cual quedaron cercados y copados importantísimos núcleos de fuerzas rojas, trajo, por añadidura, la conquista de cinco pueblos toledanos, todos de valor estratégico, entre ellos el importante nudo de comunicaciones de Nava a Ricomadiño, que dejan a los marxistas de esta zona casi desconectados de la llamada Siberia extremeña.

El avance, que ha sido superior a diez y ocho kilómetros de profundidad, se ha caracterizado por su rapidez e impedidas las dificultades del terreno y las opuestas por la resistencia desesperada del enemigo, al cual le costó su obstinación cerca de medio millar de muertos y otro medio millar de prisioneros, entre los cuales han caído peces gordos que actuaban de jefes de batallón.

La jornada por este sector del

Tajo ha sido violentísima y altamente reveladora de la moral y el espíritu de nuestras tropas, para las cuales todas las ponderaciones son insuficientes. Una gran zona del terreno montañoso, batido ya, está dominada, y puede decirse que los principales obstáculos para avances más trascendentales se han vencido.

Por el lado de Badajoz vienen estrellándose los contrataques rojos en el sector de Peñalsor-

do, siendo hasta ahora estériles cuantos esfuerzos han hecho por reconquistar la sierra de Zarza Capilla.

Todo ello se está traduciendo en un quebranto y en un desgaste enorme de las unidades de refresco que ha traído de otros frentes el enemigo, cuya moral, que iba rehacerse con algún éxito parcial, ha de caer más aún después de estos repetidos fracasos.—LOGOS.

ISAAC BLANCO Y SUAREZ DE PUGA - MEDICINA GENERAL Y PARTOS - Avenida de Valladolid (Frente a Casa Sabadell) Consulta: de 12 a 1 y de 3 a 5. PALENCIA

El comunista francés André Marty es la figura más sobresaliente en la dirección de la guerra

Entre tanto, Negrín sigue llamando a ésta, guerra de la Independencia

EL PREDOMINIO COMUNISTA EN LA ZONA ROJA

PERPIGNAN.— Por informes de evadidos de la zona roja, se sabe que cada día es mayor la influencia comunista en la gobernación de aquel territorio y en la dirección de la guerra. Como afirmación de esto, se sabe que la mayor parte de los elementos policíacos de alguna categoría son comunistas. Otro síntoma es el de que todas las

hchras recientemente por la representación del ministerio de Instrucción Pública en Madrid a favor de maestros de la CNT han sido rechazadas y llamados a Barcelona el delegado de esa organización en el ministerio.

Como consecuencia de este predomnio, André Marty continúa siendo figura sobresaliente en la dirección de la política y de la guerra roja, pudiendo decirse que este sujeto es casi el representante oficial en España de la URSS y desde luego el jefe de las brigadas internacionales.

HACIA LUGARES SEGUROS... PERPIGNAN.— Se sabe que se han instalado en los puntos fronterizos que indicamos a continuación, los familiares de sig-

Programas del "Ortega" Semana de grandes éxitos

Visitamos a la Empresa del Teatro "Ortega", preguntándole sobre las películas que proyectará próximamente.

—Mañana miércoles —nos dicen— pasaremos "La Reina del Amor", una gran producción moderna de la "Ufa"; el jueves, "El Escuadrón Blanco", por Fosco Giachetti, Antonio Centa y Fulvia Lanzani, premiada con la "Copa Mussolini" en el Concurso de Venecia. Una gran producción que honra al "cine" italiano y que en todas las ciudades constituye un resonante éxito.

—¿Después?

—En el curso de la semana, otras grandes producciones: "Figmación", de "Cifesa", inspirada en la obra de Bernard Shaw; otra gran producción "Ufa", "Proceso de mi vida", y el domingo...

—¡Ah! Eso ya lo sabemos; lo sabe toda Palencia; lo espera toda Palencia: "La Reina Mora", ¿verdad?

—Sí. Comprendemos la expectativa que ha despertado. Trabajan en ella María Aras, Pedro Terol, Raquel Rodríguez, José Gil "Yanitas"; la dirige Fernández Ardavín; música del maestro Serrano, según la producción de los hermanos Álvarez Quintero. Una producción que, según nos dicen, rebosa garbo español, con calor y color de Andalucía...

—Será un éxito enorme —aseguramos—. Cuando se habla de espectáculos próximos, se habla de ello en seguida. Por cierto que ya hay verdadera expectativa por adquirir localidades...

—Pues pueden ustedes calmarse, puesto que desde el jueves, y en vista de la expectativa despertada, estarán a disposición del público en las dos teatruquillas.

—¿Y después? —interrogamos

—Después... "La España Heroica", primera película de guerra donde sale la zona roja con sus formaciones y calles, con las brigadas internacionales y las principales vías de Madrid con una marcada preferencia.

y de Barcelona. Es una gran película, que emocionará extraordinariamente.

—¿Y "La Tumba"? ¿Y "El Tigre"?

—Irá en seguida. Muy pronto. Como es sabido, se trata de dos películas de tan extraordinario valor, que no es posible hacer comparaciones. No se ha visto nada más formidable.

Nos interesa conocer todas las grandes producciones contratadas; pero es instantáneo en que la Empresa se ve reclamada por trabajos urgentes, y tenemos que cortar la conversación. No obstante, nos dan la idea de la próxima temporada con estas palabras:

—Verán ustedes en Palencia las mejores producciones en un teatro que hemos procurado construir digno de la ciudad, como cualquier otro gran Teatro de España. La cartelera estará en todo instante a la altura del edificio. Para ello trabajamos sin descanso. Cuando nos ofrecen una gran producción, no reparamos en riesgos ni costes: la aceptamos con la sincera satisfacción de ofrecer a nuestra ciudad, con un Teatro santísimo, unos programas que se correspondan adecuadamente al favor y a la atención creciente que de día en día se nos dispensa.

Esto es lo que nos dicen don Alejandro Ortega y sus hijos, que han sabido rodear el espectáculo teatral y cinematográfico en Palencia con una serie de comodidades verdaderamente formidables, desvelándose por dar entera satisfacción al público. Un teatro magnífico, donde en verano se olvidan los rigores del calor y que, por su perfectísima instalación, renueva el aire constantemente, conservando una atmósfera sana, pura y limpia.

Nuestra ciudad expresa todos los días su reconocimiento a tales desvelos, de la manera más expresiva, que es acudiendo a los espectáculos que anuncian, las principales vías de Madrid con una marcada preferencia.

Ante nuestro Ejército se presenta ya la gran extensión de la Mancha

Los soldados del general Franco continúan en el frente del Ebro su metódico e implacable avance, mermando muy notablemente el terreno que en mañana para los rojos ocuparon éstos en dicho sector.

El Parte oficial de ayer y la crónica de nuestro correspondiente relatan bien claramente la brillantísima jornada de ayer. La fuerza maniobrera de nuestras tropas consiguió copar íntegramente a un regimiento enemigo completo, llegando a cogerse mil doscientos prisioneros y dando tierra a más de un millar de cadáveres rojos que éstos, en su huida, abandonaron.

SECCION DE CULTOS

EN LAS MM DOMINICAS PASADAS

Mañana, veinticuatro, último día de la solemne novena, a San Roque, a las siete y media de la mañana, misa de comunión.

Por la tarde los cultos de días anteriores a las siete de la tarde, y sermón por el MRP Ceclio Morán, Prior de los Dominicos de San Pablo.

El quebranto sufrido por el enemigo fué tan intenso, que las noticias llegadas últimamente dan cuenta de que el avance de nuestras tropas en el sector del Ebro seguía ayer a hora muy avanzada, prosiguiendo el arrollador avance de los nacionales.

En Extremadura adquirió también gran pujanza nuestra ofensiva, que en el sector del Tajo rompió el frente enemigo, consiguiendo un avance de más de diez y ocho kilómetros de profundidad en un frente de veintitrés, y apoderándose de numerosos pueblos e importantísimas posiciones.

Quedaron en este sector más de quinientos prisioneros en nuestro poder, y se destruyó por completo una división enemiga. Falta, pues, muy poco para que quede liberada totalmente la extensísima provincia de Badajoz, y se abre ante nuestras tropas victoriosas la gran extensión de la Mancha.

Continúan las deliberaciones del Consejo permanente de la Pequeña Entente

Ha quedado en suspenso el problema de las relaciones con Hungría

BLED.—El Consejo permanente de la Pequeña Entente ha examinado ayer cuestiones de índole secundaria, tales, como la organización de la comisión internacional del Danubio; después de la retirada de Alemania y la cuestión que se relaciona con la próxima reunión de la Sociedad de Naciones. El problema de las relaciones con Hungría queda en suspenso.

Un comunicado oficial que se publicará esta tarde contendrá probablemente, la mera afirmación que las negociaciones con Hungría van por buen camino y en vías de alcanzar su finalidad.

Los círculos autorizados aseguran que de todas maneras la Pequeña Entente manifestará...

la total unanimidad... pactos futuros de cooperación con Hungría...

El ministro de Relaciones Exteriores de Beograd, conde de Bessénye ha pedido al gobierno a raíz de las celebradas ayer por el Consejo de Asuntos Exteriores de la Pequeña Entente, para la resolución de la Conferencia de la Pequeña Entente, presidente del Consejo de Relaciones Exteriores de Hungría se encuentre en manía. Por este motivo la cuestión húngara quedará en suspenso.—LOGOS.

El Consejo de la Generalitat en sesión permanente

PERPIGNAN.— Comunican de Barcelona que el Consejo de la Generalitat de Cataluña se halla reunido en sesión permanente desde hace dos días.

Aunque se guardó secreto en torno a los asuntos que mo-

tivan una reunión convocada, se asegura que las deliberaciones de los comités giran alrededor de cada día más acuciosas relaciones entre Juan Negrín.

Nuestros combatientes 16 veces herido en servicio de España

El Caudillo acaba de recomendar la bravura, inteligencia y lealtad de José Oriol otorgándole la Medalla Catalán. Veintidós años de gran experiencia en primera línea de combate de la zona roja, 16 veces herido. A las 10 de Asensio, el conquistador de la Juliana.

Horas más tarde de la caída del mercado por su conducta heroica, trataba del enemigo en el día de ayer, el Oriol halló muerte corriendo a España.

En el cementerio de gran mausoleo a cargo acogedora durmen el eterno multitud de héroes sacrificados en aras de la Patria, el cuerpo del bravo paladín de la sana da ha sido cubierto por la bendición de España. He aquí un nuevo ejemplo de amor y lealtad, que eleva y a más a alturas. Y desde aquí, al marxiismo "trinte-poco" democrático la masonería, que, a diferencia, a esta lealtad que quiere que los que quieran acción oceánicos, igual, le e... Su a... dan por vic... dando el... Partido... negamos... más co... de los que... el solos, y... desastrosos... ayer se ob... nos parec... manente... victa y ni... de Aviación... RECORD... Y... Imprenta... Mayor, 15... Ga... Por las... equivo apa... equivo m... equivo que... equivo "Plu... equivo y el de... equivo que e... equivo esto... equivo...

UN LESIONADO Cuando en la estación del Norte los guardias de Asalto intentaron detener a Julio Blanco, sin oficio conocido, natural de Villada y residente en esta capital, intentó huir y derribó a Ambrosio Mediavilla Prieto, de 64 años, que vive en la calle de Panaderas, número 21, produciéndole una contusión erosiva en el codo derecho, de carácter leve, de la cual fué curado en la Casa de Socorro.

Como, además, Julio insultó a la fuerza armada, se dió conocimiento del hecho, y el Juzgado resolverá.

Buenos días No se debe llevar muy en "amor", aunque si en compañía, el matrimonio Tomás Becerra Cuadrado y Encarnación de la Secda Hocero, que residen en la calle de Eduardo Dato, 8, por cuanto esta última denunció ante la Comisaría que era objeto de malos tratos de obra por parte de su marido.

En el asunto interviene el Juzgado correspondiente. Para impresos bien hechos Imprenta de EL DIA MAYOR, 15 APARTADO 34 LETRAS DE LUTO Agobios de espacio nos impidieron ayer dan cuenta de una nota triste: la del fallecimiento en nuestra ciudad, y en plena juventud, del popular industrial y querido amigo nuestro Isidro del Río Figueroa.

El acto del sepelio puso de manifiesto el general sentimiento producido entre los palentinos por el fallecimiento del bondadoso amigo, evidenciándose en él cuántas y cuán sinceras eran las amistades y simpatías de que disfrutara. A su atribulada madre, hermanos y demás familiares expresamos la sincera expresión de nuestro sentimiento por la sensible desgracia que les aflige.

Mariano Juez Palacios, de catorce años, recadero del Salón Novedades y que reside en la calle de Antonio Maura, número 21, denunció en la Comisaría de Vigilancia el caso extraordinario de que un carrito de mano que poseía y que lo había dejado por unos momentos en los andenes de la estación de pequeña velocidad del Norte, temía se hubiera transformado, por arte de biblirofique

La novena a San Antolín, Patrono de Palencia Acudamos a rogar por la pronta liberación de España

Acudamos a rogar por la pronta liberación de España.— La junta diocesana de Acción Católica en suelto que ayer publicaba "El Día de Palencia" invitaba a todos sus asociados para que asistiese al rosario de la Aurora que comenzará a las seis y cuarto de la mañana, terminándose con una misa que celebrará el señor Obispo en el trancoro de la Catedral. Esta misa será de comunión, y seguidamente de ella se hará el ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo, estación, rosario, ejercicio de la novena y sermón que predicará el reverendo señor don José Collado Fernández, catedrático del Seminario Diocesano de Madrid, terminándose con motete cantado, bendición con el Santísimo y traslado solemne al Sagrario. Palentinos: acudid a ofrecer a Dios un sacrificio por tantos como ofrecen por nosotros nuestros hermanos del frente.

Lo demás, el lector lo puede suponer: unas peras que "se indigestan" y el Juzgado municipal, que dirá su última palabra sobre esta singular manera de refrescarse.

CARRO CONVERTIDO EN AVION Mariano Juez Palacios, de catorce años, recadero del Salón Novedades y que reside en la calle de Antonio Maura, número 21, denunció en la Comisaría de Vigilancia el caso extraordinario de que un carrito de mano que poseía y que lo había dejado por unos momentos en los andenes de la estación de pequeña velocidad del Norte, temía se hubiera transformado, por arte de biblirofique

Diputación Provincial Esta mañana los periodistas fuimos amablemente recibidos en el palacio de la Diputación por el vicepresidente de la misma, don Tomás Alonso, quien nos informó del viaje que ayer realizó, en unión de otras dignísimas autoridades, a Burgo, para gestionar asuntos de interés para la capital y provincia.

Nos dijo también que, aparte esa nota, no tenía nada de interesante que comunicar para la Prensa.

En Luvia, los tíos de Luis Compañys, Angel, cuñado de Martínez Barrio, Alba y Vatelá, antiguo alcalde de Málaga; familia de Bosch Guimerá, ministro de la Generalidad; Artigas Sapiña, diputado de Alicante, Simó y Boferrull, diputado de Barcelona y ex comisario del Gobierno en Tarragona.

En Bellver, Armando Cortina. En Alpe, la familia del célebre anarquista y dictador Belarmino Tomás.—LOGOS.

En Bellver, Armando Cortina. En Alpe, la familia del célebre anarquista y dictador Belarmino Tomás.—LOGOS.

En Bellver, Armando Cortina. En Alpe, la familia del célebre anarquista y dictador Belarmino Tomás.—LOGOS.

En Bellver, Armando Cortina. En Alpe, la familia del célebre anarquista y dictador Belarmino Tomás.—LOGOS.

En Bellver, Armando Cortina. En Alpe, la familia del célebre anarquista y dictador Belarmino Tomás.—LOGOS.